
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 23 del 10 settembre 2015

L’anno 2015, il giorno 10 del mese di settembre alle ore 16,30, regolarmente convocata con lettera d’invito
della Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE Manuel V.Presidente A SCHIAVO Simone Componente Ag*
FAVERO Davide Capogruppo P FASOLO Stefano Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo A RUSSO Riccardo Componente P
CRUCIATO Roberto Capogruppo A PASQUALETO Carlo Componente A
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P MAZZETTO Mariella Componente P
FIORE Francesco Capogruppo P SAIA Fernanda Componente P
SILVA Jacopo Capogruppo Ag BEDA Enrico Componente P
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P MICALIZZI Andrea Componente A
BERNO Gianni Componente A DALLA BARBA Beatrice Componente A
SODERO Vera Consigliere P*
SCHIAVO delega SODERO

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- l’Assessore all’Ambiente, Agenda 21, Urp, Rete Civica, Contratti, Avvocatura, Cultura, Musei e
Spettacolo Dr. Matteo Cavatton
- il Capo Settore Cultura, Turismo, Musei e Biblioteche Dr.ssa Mirella Cisotto; il Capo Servizio Musei e
Biblioteche Dott. Davide Banzato; il Capo Servizio Tecnico Edilizia Pubblica Arch. Stefano Benvegnù; il
tecnico dell’Edilizia Pubblica Marco Forese

Sono altresì presenti gli uditori Ermete Danieli ed Elena Zaggia.

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore.

Alle ore 16,45 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Commissione di verifica e controllo: un anno di cultura a Padova. Ripartiamo da dove abbiamo iniziato?
Programmazione 2016 (Oneri Finanziari e Novità');
2. Varie ed eventuali.

Betto Saluta i presenti e introduce l’argomento posto all’ordine del giorno.
Afferma che la commissione è stata convocata per verificare dal punto di vista economico la
programmazione degli eventi culturali nel Comune di Padova.
Precisa che non è stata fatta una riunione congiunta con la terza commissione, competente
per le Politiche Culturali perché in questo momento è ancora priva del Presidente.
Fa presente che l’Assessore uscente Rodeghiero aveva illustrato durante le commissioni
relative al bilancio delle idee programmatiche, e chiede all’Assessore Cavatton di illustrare ai
presenti le nuove idee programmatiche.
Chiede inoltre all’Assessore Cavatton di illustrare alla commissione i problemi, e le soluzioni,
relative alla Cappella degli Scrovegni.
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Afferma che l’Assessore Botton non può essere presente in quanto fuori città per un altro
impegno.
Lasca la parola all’Assessore Cavatton.

Cavatton Afferma che l’oggetto della commissione è particolare ed articolato, e che lui è comunque
disponibile a confrontarsi con la commissione.
Ringrazia i dirigenti presenti.
Afferma che per quanto riguarda gli scavi attorno alla Cappella degli Scrovegni, alla luce della
ribalta anche su testate giornalistiche a livello nazionale, sono stati fatti degli importanti
ritrovamenti all’interno dell’area dell’Arena Romana che prima non era mai stata indagata. Per
la salvaguardia di tali ritrovamenti sono state effettuate delle coperture con laterizi traspiranti
ed in alcuni casi anche sabbia per evitare il deterioramento.
Tranquillizza ed assicura i consiglieri che non c’è nessun pericolo per la Cappella degli
Scrovegni.
Fa presente inoltre che per quanto riguarda il fulmine che ha colpito la copertura della
Cappella degli Scrovegni causando danni alla croce ed al tetto.
Ricorda che la Cappella degli Scrovegni è soggetta al controllo sistematico di una
commissione specifica e che sono già stati progettati gli interventi di recupero della croce e le
altre manutenzioni.
Precisa che il costo totale dell’intervento è di circa quattrocentomila euro e che i lavori
saranno fatti congiuntamente per una migliore gestione dei costi.
Fa presente inoltre che recentemente è stato assegnato alla Cooperativa Giotto il bando
relativo alla gestione dell’apertura serale della Cappella degli Scrovegni dove l’ultima entrata
sarà alle ore 21.20.
Afferma che il sistema bibliotecario della Città di Padova ha come punto di riferimento la
biblioteca San Gaetano, con più di cinquecento volumi, che è un centro importantissimo sia
per gli accessi sia per i prestiti.
Fa presente che le strutture di quartiere sono invece sempre meno usate e le presenze sono
circa duemila l’anno per ogni biblioteca decentrata.
Afferma inoltre che c’è un ipotesi progettuale di potenziamento della biblioteca civica del San
Gaetano attraverso l’istituzione di nuove aree tematiche.
Fa presente che per quanto riguarda le mostre i principali prossimi eventi sono:
• Mostra su Casorati, ai musei civici, con costi tutti a carico del Comune di Padova;
• Mostra su Fattori, a Palazzo Zabarella, con alta contribuzione del Comune di Padova;
• Mostra Food dai semi al piatto, in svariate location, con tema scientifico e come seguito
all’Expo, curata dalla società 24 Cultura del Sole 24 Ore finanziata per circa quattrocentomila
euro dalla Fondazione Cariparo.
Afferma che per quanto riguarda i finanziamenti per l’anno 2016 relativamente alla
promozione culturale, non può dare numeri perché il budget sarà valutato solo in sede di
Bilancio di Previsione 2016.
Ricorda inoltre che nell’anno 2015 sono stati stanziati duecento quarantanove mila euro per le
associazioni culturali, tra cui i Solisti Veneti, che hanno ricevuto un alto contributo.
Fa presente inoltre che ci sono altre richieste di contributo per circa centomila euro.
Afferma inoltre che per quanto riguarda la stagione lirica saranno rappresentate nell’anno
2015 tre opere per le quali ad oggi sono stati stanziati cento mila euro.
Fa presente inoltre che è stata reiterata la domanda d’ammissione della Città di Padova come
sito dell’UNESCO (Organizzazione delle Nazioni Unite per l'Educazione, la Scienza e la
Cultura) e che dal 18 ottobre ci sarà a Padova il Salone Mondiale del Turismo che potrà
essere d’aiuto proprio per la promozione dei siti dell’UNESCO.
Ricorda inoltre che l’affluenza della mostra del Donatello è stata di circa trentadue mila
persone e che, tenuto conto dell’investimento fatto, si è ottenuto un risultato molto buono.
Fa presente inoltre che il numero dei turisti presenti a Padova è in continuo aumento e nel
2015 le presenze sono pari a circa cinquecento mila persone.

Cisotto Afferma che un altro punto da evidenziare è quello inerente al rinnovo della convenzione con
il Teatro Stabile del Veneto, che ora è diventato internazionale è sarà un braccio operativo
dell’assessorato alla cultura nella programmazioni degli spettacoli a Padova.
Alle ore 17,10 esce il consigliere Fasolo

Betto Afferma che i dati esposti dall’Assessore Cavatton sono molto importanti.
Ritiene sia più opportuno delocalizzare la biblioteca del San Gaetano anche verso i quartieri
per rivitalizzare il servizio.
Chiede:
• A che punto è l'attivazione del Portale on-line delle associazioni;
• A che punto è il programma relativo ad eventuali mostre di alcune opere rinvenute nei
sotterranei di Palazzo Moroni;
• Se esiste un regolamento per l’erogazione dei contributi alle associazioni culturali;
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• Se è stata implementata e rivista la cartellonistica ed i punti informativi relativi ai luoghi
culturali della città.

Mazzetto Ritiene che sia difficile riportare le persone ad utilizzare le biblioteche di quartiere, che non
hanno più l’utilità degli anni passati, perché nella biblioteca principale, oltre alla maggiore
scelta di titoli, c’è anche la presenza di personale che può anche dare consigli

Altavilla Ritiene che ad un maggior investimento sulla cultura corrisponda un maggior ritorno
economico per la città.
Chiede:
• Se nel mese di ottobre si saprà se Padova è stata inserita come sito dell’UNESCO;
• Se c’è la possibilità di aumentare il parco libri della biblioteca civica anche con i libri
digitali;
• Se il Comune di Padova, tenuto conto che un cittadino padovano famoso come Dante
Alighieri compie 750 anni, ha intenzione di patrocinare l’evento all’Associazione Culturale
Dante Alighieri che ad oggi non ha ancora ricevuto risposta dall’Amministrazione Comunale.

Zampieri Chiede un chiarimento in riferimento alla situazione dell’Orchestra di Padova e del Veneto in
particolare relativamente all’eventuale causa che potrebbe intraprendere il Direttore Artistico
Britton.
Chiede se l’Amministrazione Comunale ha ancora intenzione di realizzare la Sala della
Musica a Padova, tenuto conto che sembra che nel nuovo centro congressi non possa essere
più fatta.
Alle ore 17,30 escono i consiglieri Favero, Pellizzari e Saia

Fiore Chiede:
• Se è confermato il programma esposto, durante le commissioni relative al bilancio, dal
precedente Assessore Rodeghiero;
• All’Assessore Cavatton se ritiene congrui i finanziamenti a disposizione della Cultura;
Ritiene personalmente che ne servano di più per un miglior sviluppo;
• Delucidazioni in merito alle questioni relative all’Auditorium, all’Orchestra di Padova e del
Veneto ed alla situazione relativa al conservatorio che ormai ha strutture molto vecchie.
Ritiene che si possa fare di più per la cultura anche a costo zero, attraverso micro eventi
diffusi con associazioni di volontariato che permetterebbero di migliorare anche la sicurezza,
legalità ed il commercio della città.

Cavatton Afferma che l’accesso dei progetti via Internet è attivo, ma pensa debba essere rivisto per
studiare delle limitazioni, perché ci sono centinaia di progetti da valutare.
Ribadisce che per le biblioteche di quartiere non è possibile effettuare nessuna
ottimizzazione, ma deve essere ripensato il loro utilizzo, perché le spese di gestione del
personale e degli affitti di alcuni immobili non sono compatibili con il numero degli utenti che è
di circa duemila persone l’anno per ogni biblioteca.
Afferma che non è a conoscenza delle opere ritrovate nei sotterranei di Palazzo Moroni.

Banzato Afferma che è in atto una revisione di tutto il materiale a disposizione che è di circa 500 pezzi,
relativi agli anni 800 e 900, e che circa 100 dipinti ed altro materiali saranno messi in mostra a
Palazzo Zuckermann.

Cavatton Afferma che c’è un regolamento per l’erogazione dei contributi alle associazioni, e che sarà
nei prossimi mesi rivisto.
Fa presente che per quanto riguarda la cartellonistica è in programma il rifacimento della
cartellonistica culturale e, in base alle risorse disponibili, la realizzazione di punti di accesso
informativi anche multimediali.
Concorda con Altavilla per quanto riguarda gli investimenti che generano un maggior ritorno
economico per la città, e per tale motivo cercherà di avere più risorse a budget.
Afferma che è stata presentate domanda all’UNESCO attraverso la Tentative Lists inserendo
il ciclo trecentesco degli affreschi di Padova; Entro fine settembre deve essere presentata la
relazione definitiva e ad ottobre dovrebbe esserci la decisione da parte degli organismi
internazionali.
Ricorda che la città di Padova vanta già un sito UNESCO, che è l’Orto Botanico.
Concorda con l’innovazione relativa ai libri digitali ma fa presente che in questo momento il
problema più grande è relativo alla conservazione del patrimonio librario cartaceo, che è
insostituibile.
Afferma che per quanto riguarda i 750 anni di Dante, probabilmente c’è stato un
fraintendimento e personalmente non ha presente la richiesta di patrocinio, che in ogni caso
avrà sicuramente parere favorevole.
Rassicura i presenti sull’Orchestra di Padova e del Veneto confermando la stagione
concertistica prevista.
Fa presente che in questo momento il problema più grave è quello relativo all’auto
estromissione della Provincia di Padova dalla Fondazione che in questo momento in realtà
non esiste più.
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Ribadisce che il programma della stagione è stato approvato ed anche finanziato dal
ministero per un milione cento cinquanta mila euro.
Spera che si possa evitare un altro caso Brunello con il Direttore Britton.
Afferma che è ferma intenzione dell’Amministrazione Comunale di realizzare la Sala della
Musica, ma in questo momento non può dire altro.
Precisa che per quanto riguarda la consulta della cultura (commissione Tecnica) non può
esprimere nessun giudizio perché dopo il suo insediamento non è mai stata convocata.

Cisotto Afferma che la consulta della cultura è stata convocata tre volte.
Cavatton Fa presente che i finanziamenti del Settore Cultura servono per più obbiettivi.

Ritiene che Padova sia una città che ha tanto da esprimere, e che ha sicuramente una
vocazione culturale, non univoca.
Afferma che l’Amministrazione Comunale fa sicuramente cultura con le associazioni, ma
ritiene che con il solo volontariato sia difficile.
Fa presente che il costo di gestione delle associazioni è molto elevato, anche perché non
sono previste regole precise per la presentazione della documentazione. Per tale motivo
cercherà di modificare il regolamento per ottimizzare i costi.
Ritiene che le risorse economiche a disposizione siano sufficienti per una programmazione
ordinaria, ma che per fare una salto di qualità siano necessari più soldi, da acquisire anche
attraverso finanziamenti di privati.
Alle ore 17,55 escono i consiglieri Beda e Zampieri

Danieli Chiede se è possibile sapere come le associazioni possono prenotare gli spazi e se esiste un
percorso obbligato ed univoco.

Cavatton Fa presente che non esiste un sistema di prenotazioni univoco, anche se coglie la proposta, e
che in questo momento i vari settori sono competenti per la prenotazione in base agli immobili
in gestione.
Precisa che una parte degli immobili sono ingestione al Settore Decentramento, una parte al
Settore Cultura ed un’altra la Gabinetto del Sindaco.

Betto Alle ore 18,00 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i partecipanti
e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

Il segretario verbalizzante
   Christian Gabbatore


